
令和２年 11 月 

令和２年度運動会 保護者アンケート集計結果 

 今年度の運動会について、新型コロナウイルス感染症拡大防止対策を講じるため、内容や会場について昨年度

まで行っていた形から変更し、実施いたしました。今後も、新型コロナウイルスに関する対策は講じつつ様々な

行事を実施し、「新しい生活様式」に基づく学校教育活動を進めていく必要があります。 

 そこで、今年度の運動会を終え、10 月 13 日から 23 日の間に保護者のみなさまにアンケートにご協力いただ

き、今年度の総括を行ったうえで次年度以降の運動会の開催形態や内容について検討していきたいと考えており

ます。 

 つきましては、下記にアンケートの集計結果を掲載いたします。皆様にもご覧いただき、今後より良い運動会

にしていくことができるよう、ご理解・ご協力を賜りたくお願い申し上げます。 

 

【運動会の時程・プログラムについて】 

質問１ 開会式の開始時刻（９時）はどうでしたか。 

 回答数 回答率 

①適切であった 332 94.9％ 

②もう少し早くてもよい 17 4.9% 

③もう少し遅くてもよい 1 0.3% 

質問２ それぞれの競技や演技の時間はどうでしたか。 

 回答数 回答率 

①適切であった 337 96.6% 

②長いと感じた 3 0.9% 

③もう少し遅くてもよい 9 2.6% 

質問３ 新型コロナウイルス感染拡大防止のため、団体競技をなくしたことについて。 

 回答数 回答率 

①団体競技はあった方がよいと感じた 115 32.8% 

②団体競技はなくてもよいと感じた 117 33.3% 

③どちらともいええない 119 33.9% 

質問４ 新型コロナウイルス感染拡大防止のため、午前中で運動会を終了したことについて 

 回答数 回答率 

①今後もこれでよいと感じた 240 69.0% 

②午後の部がある方がよいと感じた 47 13.5% 

③どちらでもよい 61 17.5% 

 

自由記述 運動会の時程やプログラムについて（質問１～４の回答理由含む） 

・ 応援合戦やエール交換は不要と感じた。 

・ 学年で分けて実施している学校もあるが、午前で全学年が見れたので良かった。 

・ 小さい下の子がいたので、午前中で終了はありがたかったですが、在学中の子どもたちは運動会を楽しみにしていると思う

ので、コロナが落ち着いたら午後の部があっても良いと思います。 

・ １～６年生まで演技が素晴らしく見入ってしまいました。先生も含めお疲れさまでした。50m・100m 走以外競うものがなく、

結果発表が少し寂しく感じました。来年はコロナが落ち着き団体競技が復活することを楽しみにしています。 

・ コロナウイルスの感染防止でやむを得なかったが、やはり少し寂しい印象でした。 



・ 個人的には、保育園児の次男の運動会と重なり、長男の 50m 走、ダンスともに観ることができなかったのは残念でした。コ

ロナウイルス対策としては問題はないと思いました。 

・ 午前で終わるのはすごくよかった！！プログラムもスムーズに進んで見やすかった。 

・ 低学年は団体競技はなしでもいいが、高学年はあったほうがいいように思う（コロナ関係なく）。 

・ コロナの今年は（4）はなくてもよいと回答しました。1 年生で団体競技がとんなものか分かりませんが、出演競技 2 種目は

寂しく感じました。時短にして 3 種目見てみたいです。 

・ 今回はコロナウイルス感染拡大防止のため午前中で終了してよかったと思うが、今後はまたその時の状況を考えて、午前で

終了するのか午後もするのか決めたらよいのではないでしょうか。 

・ 入退場の曲がわけてあり、メリハリがあって子どももおどりやすかったと思います。毎日家で練習をしていました。 

・ 一日かけて暑い中やるなら午前中で終わってくれてよかった。イスもなく、自分の子が出ているときは、順番で撮影できる

ので撮影しやすく、早く行って場所取りもしなくてよかったので今までで一番良かった。 

・ ウイルス感染拡大防止のため午前中で終わったのは仕方ないしよかったと思いますが、今後も続くのは寂しいです。個人走

のとき、スタートの間に一人ひとりの児童の名前を放送委員に読み上げてもらうのはいかがですか？皆で確認できますし、

間も持つと思います。放送委員もやりがいあると思いますが…。 

・ 人数は制限したにしても開催していることに変わりはないのだから、午後までやってほしかった。 

・ 今年度については、コロナのため午前中のみの開催もやむを得ない状況であったと思います。しかし、やはり 1 学年 2 種目

は少し寂しい気もします。コロナが収束に向かえば、競技数を増やしていただきたいです。 

・ 運動会開催ありがとうございました。全学年観させていただいただけで親としてうれしかったです。応援団も高学年が頑張

っている姿は、低学年にとっては大切な成長になるので、行っていただきありがとうございます。走りと、学年演技のみで

も充分見応えがありました。全学年を見ることができたからだと思います。ありがとうございました。 

・ 例年、特に 5 年生が児童席を向くことが多く、さみしく感じる。せっかく広い校庭に少ない児童数なので、もっと見やすく

してもらえると嬉しい。でも、基本的に東奈良の運動会は心温まる優しさがある。 

・ 一つ一つの競技や演技はとても良かったと思います。コロナなので仕方はないですが、もっと子どもたちの元気な姿をたく

さん見たかったです。 

・ 子どもたちの負担も少なく、練習時間も今年は少なかったけど、良かったです。来年度以降も午前中終了でお願いしたいで

す。昼からもだらだら…とするよりまとまって見やすかったです（親も子供たちも疲れないプログラムだったので）。 

・ 応援団はあった方が良い、組体操は今後もなくてよいと今回思いました。今年の 5･6 年生の旗の演技は予想以上に良かった

し、昨年上の子が 6 年で発表した時と同じくらい良いものだったと思います。危険性も指摘されているし、これを機会に、

旗を中心の演技に変えていけると安心です。あ、リレーはやってほしいです。 

・ 運動会の内容は今までとは違って数が少なかったが、見る場所やいつもの混雑している状態などの見にくさがなくてすごく

良かったです。 

・ 選抜リレーはやってほしかった。 

・ 団体競技…あった方がいいですが、感染拡大防止のことを考えるとない方がいいのかもと思いました。でも、6 年生の組体操

観たかったです。矛盾していてすみません。何が正解かはわかりませんが、先生方が色々と決めてくださったことは子ども

たちのためのことですし、親としては学校の意向に従います。これからもよろしくお願いいたします。 

・ 今年はできませんでしたが、団体競技ありで徒競走なしでもいいのではないか…と思います。連運のためにはやっておかな

いといけないですかね。やっていただいているのにすみません。素朴な疑問でした。 

・ 騎馬戦やリレーなど応援に熱が入る協議はあった方がいいかなと思う。PTA 競技はこれからもまったくいらない!!時間のム

ダ!午前中で終わるのは神!!!これからも午前中でお願いします!!お弁当なしサイコー!!5･6 年の旗はステキだったけどやっ

ぱり物足りなさがありました…。子どもも 5･6 年の演技を見ても何も思わなかったと言っていたしやりたいとも思わなかっ

たと言っていたので、高学年はすごいな、やりたいなと低学年が思える演技をしてほしいです。 

・ リレーはあっても良かったのではないかと思いました。毎年応援合戦が昼で見れずにいたので、今年は昼を挟まず見れて良



かったです。 

・ 騎馬戦を毎年楽しみにしています。コロナが落ち着いたら、また見たいです！ 

・ 今年は新型コロナのことを踏まえ、午前中のみというのは適切だったように思います。席を取らない分、待っているときが

密でしたので、低・中・高学年で時間を区切ってもらえる方が良かった。今後も状況に合わせてとは思いますが、例えば 1～

3 年は午前中、4～6 年は午後など分散しつつ、内容が濃くなればさらに子どもたちも満足できるのではないかと思います。 

・ 玉入れなど（運動会らしい競技）ができるように対策を取って考えてほしい。 

・ 今年はコロナウイルスのため仕方ないとは思いますが、広い運動場で行うのであれば今まで通りの運動会にしてほしいです。

やはり少しさみしい感じがしました。 

・ ダンスがすごかったです。 

・ 団体競技も各学年 10 分程度にすれば、13 時よりも前に終わることができるので、競技も入れたうえでお昼休憩を挟まず午

前の部で終わるよう工夫していただければと思います。 

・ やっぱりリレーや団体競技があった方が盛り上がると思います。 

・ 高学年のリレーは見たかったのが本音です。 

・ 徒競走は特にいらないと思いました。 

・ まだ 3 年生で先があるので今回のようなプログラムで充分だと思ったが、6 年生は騎馬戦やリレーを楽しみにしていた子も

いると思うので、残念だったかもしれません。 

・ 競技間の待ち時間はもっと短くできるように思う。 

・ 今年度はコロナ対策で団体競技を減らしたのは致し方ないにしろ、騎馬戦・リレー・組体操がないのは盛り上がりに欠けた

と感じた。ただ保護者にとって午後無し、午前で終了と点はよかったが、上記 3 点を取り入れたら午後続行になるため、対

象学年ごとに別日か 2 日に分ける対応にしてしまう方法もある。 

・ 3 年生の浮き輪ダンスが色合いもきれいでとても感動しました。短期間で指導された先生方もすごいと思います。1 曲目から

ずっと感動でした。すばらしかったです。 

・ 団体競技がないのであれば紅白に点数をつけたりしなくてよいのでは？ 

・ 来賓あいさつ、祝電読み上げ等がなく、開閉会式が短縮されたのが良かったです。今年もそうでしたが、運動会頃はまだ暑

い日も多く、児童の負担や熱中症予防の点からも、来年度以降も継続していただきたいです。 

・ 新型コロナウイルス対策として団体競技をなくしたことや午前中のみの開催は良かったと思いますが、次年度以降 COVID-19

がおさまっているようであれば例年通りが望ましいです。 

・ 観覧する側の体力的にも午前中で終わると負担が少なくて良かったです。お弁当も不要だったので、余裕を持って会場へ行

けました。 

・ 団体競技は観たかったですが、時間的に難しいので仕方がないと思いました。 

・ カメラやビデオ撮影について、うまく譲り合いながらでき良かったです。10 月初めでもまだ暑いので、10 月下旬～11月上旬

の開催でもよいのかもしれません。 

・ 暑い中半日かけて見るよりは午前中で終わってくれた方が下の子もぐずらなくていい。場所取りもなく自分の子が出ている

ときは優先して見れるし、中央にいつもある椅子もなかったので、自分の子が出ているのを良い場所でとることができた。

祖父母も一日かけて暑い中見るよりは後日撮影したものを見る方がゆっくり見れていいと思う。 

・ リレーはあっても良かったのではないかと思いました。毎年応援合戦が昼食後すぐでタイミングが合わず見れなかったので

すが、今年は見れて良かったです。 

・ リレーがないのは物足りなかった。バトンでそこまで感染レベルが上がるとは思えません。5･6 年生の演技時間が少し長す

ぎると思います。 

・ 今年度は、新型コロナウイルス感染拡大防止のため、午前中での終了、そのための団体演技をなくすというのは良いと思い

ますが、来年度以降、このコロナが落ち着いたときは見直しも必要ではないかと思います。年に 1 回の子どもたちの力を発

表する場としては大事にしていただけたらと思います。 



・ 団体競技があった方が盛り上がるし、見応えはあるけれど、コロナウイルス感染拡大防止の観点に立つと、なくすのは仕方

のないことだと理解はできました。午前中で終了したことについては、大分コンパクトではありましたが、保護者側も暑い

中長時間屋外にいたり、お弁当を作ったりがなかったので例年より体力的な負担が少なかったです。感染がおさまるまでは

これで十分かと思います。 

・ 新型コロナウイルスの感染防止だけでなく、長時間行うことで毎年熱中症も問題になっているため、午前中終了でよいと思

う。 

・ リレーはプログラムに入れても良かったと思う。子どもたちも楽しみにしていたし、他校はしていたのに残念。 

・ 今年はコロナの影響のため、団体競技をなくして午前のみとしたのはとても良かったと思います。ただ今後、団体競技がな

いのは少し寂しいと思います。個人的に、自分が参加する場合は団体競技は楽しかったです、 

・ 児童数が少ないのだから、徒競走を 4 人で走ったらいいと思った。 

・ 朝から場所取りなどしなくて良かったので気が楽でした。プログラムの出番で他より一歩前に出て観覧でき、見やすかった。 

・ 応援合戦やエール交換はいらないと感じた。 

・ 5･6 年生の選抜紅白対抗リレーが見たいです。 

・ 運動会開催していただきありがとうございました。全学年観ることができて、充分見応えがありました。他の学校は自分の

子どもしか見れないと聞いていたので、本当にこの学校でよかったと思いました。コロナ対策もしっかりと取り組まれてい

たことに感謝いたします。良い運動会でした。 

・ 紅白リレー（4･5･6 年）はあった方が盛り上がると思います。5･6 年の団体演技は学年ごとに行ったほうが保護者としてはう

れしいです（人数が多いので子どもをさがすのに大変）。他の学校では学年別で二部制にしたりと工夫されていましたが、東

奈良はちょうど良い人数で全学年一緒にできて良かったと思いました！ 

・ リレーや団体競技が行われても、今回のようなやり方だと大丈夫だと思いました。プログラムが少なく、少し物足りなさや

盛り上がりが少なく感じた。 

・ 午前中の運動会良かったです。 

・ 質問４について、少し寂しいとは思いましたが、午前中開催で良いかなと。全学年団競・リレーを入れるのは大変かと思う

ので、隔年で取り組んでも良いのかなと思いました。 

・ 100m 走よりも団体競技が見たかった（子どもたちのソーシャルディスタンスを考えると難しかったかと思いますが）。 

・ 午前中運動会はよかったが、リレーがあればもっと楽しめた。 

・ 午前中開催は賛成ですが、高学年の為に競技を増やし（リレー等）、増えた分は正午をこえるなら、おにぎり等の軽食を食べ

てから児童は帰るというのはいかがでしょうか。リレー等は人数を減らしてすれば感染の心配は減るのではないでしょうか。 

・ 限られた時間の中で、団体演技もあり良かったと思います。 

・ コロナに加えて、例年の暑さを考えると午前中開催は適切だと思います。団体競技については、リレーぐらいは対策してや

れるのではないかと思います。 

・ 午後からもあるといつも待ち時間が長く感じます。 

・ 学年別対抗リレーはいつも盛り上がるのが、今回はなく静かな運動会だった。応援団が頑張っていてとても良かったです。 

・ 毎年、子どもたちの頑張っている姿を観れるのはとてもうれしいことですが、いつも 15時過ぎまで行われる運動会は親子と

もども疲労困憊になってしまうので、時間が短いのはとても助かりました。 

・ リレーはあってもいいのではないかと思いました。 

・ 団体競技がないのであれば、紅白の点数はいらないかなと思います。 

・ （きっと来年もコロナの心配がありそうなので）6 年生と 5 年生の 2 学年でしたが、6 年生は最後なので、1 学年だけの発表

があってもいいとは思いました。ただ、1 学年だと迫力に欠けるような気もするので、いい方法があれば良いのですが。 

・ 優先撮影スペースがあるのが大変良かったです。次年度からも作ってほしいです。プログラムは、6 年生だけでもリレーなど

団体競技をしてあげてほしかった。 

・ 短い時間の中で、集中してみることができた。とても良かった。長時間はしんどく、午前中で終了したことはすごく助かり



ました。他校のように、学年別（低・中・高学年分かれて）の運動会の平日開催でも良いと思う。 

・ 午前中に終えるのはお弁当がないので助かります。 

・ 来年も新型コロナウイルスがやむとは思えません。もし、続いているようならば、午前中の運動会でよいと思います。 

・ 質問３と４については、新型コロナの拡大防止のためであり、感染拡大を気にしなくてもよい（ワクチンなどができて）世

の中になったら、以前に戻してほしい。 

・ 他校ではリレーをしていた所もあったようなので、リレーぐらいはあっても良かった。 

・ 運動会の内容は今までとは違って数が少なかったが、見る場所やいつもの混雑していて見えない・見にくいなどがなくてす

ごく良かったです。 

・ 新型コロナウイルス感染拡大防止のために、短縮や種目を失くした競技があった事は、仕方がなく、また良かったとも思い

ます。コロナ対策がしばらく続きそうな中ではありますが、もう少しできそうな競技があれば、人数を絞って（希望者を出

してあげるなど）出場させてあげてもいいかなと思います（先生方は大変なのかもしれませんが…）。 

・ リレーや騎馬戦を観たかったです。 

・ 応援団の応援合戦、児童の方だけでなく、保護者側の方にも向いてやってほしかったです。 

・ やはりリレーはあった方が盛り上がるかなと思います。 

・ 今年も当日は暑くなったので、午前中で終わってよかったと思いました。少ない競技でも子どもたちの頑張りが十分見れた

のでよかった。 

・ リレーはあった方が楽しい気がしました。 

・ 親は午前中でよかったですが、子どもたちはお弁当を楽しみにしていたので、そこは少しかわいそうだったかなと思いまし

た。 

・ いつもより競技は少なかったですが、どの学年も見応えがあってよかったです。 

・ リレーなどの競技も観たかったです。 

・ 今年は午前中でプログラムが終わり、親子ともに負担感がなくて良かったです。短縮されたとはいえ、徒競走も演技もあり、

充分見応えがありました。 

・ 開始時間が早すぎるとご近所にも迷惑になることも考えられるので、開始時間は良かったと思います。午前中で終了したこ

とについては、季節的に熱中症もあります。始めは「午前中で終わりって早いナー」と思っていましたが、いざ始まると、演

目と演目の入れ替わりが早く、見ていてあっというまでした。 

・ 団体演技・ダンス等が多いと思う。5･6 年の団体演技はもう少し短くしても良いと思う。 

・ 学年別リレーは子どもたちが楽しみにしていたので、きちんと除菌をしてすることができたと思う。盛り上がりに欠けて残

念だった。 

・ 新型コロナだけではなく、運動会・部活での熱中症も多いため、午前中で終了するのは良いと思います。 

・ 学校にいる間、子どもたちは友達同士普通に接していると思われます。なので、リレーのバトン渡しなどで感染のリスクは

少ないのではないでしょうか。確かに騎馬戦や組体操（ピラミッドなど）といった身体がぶつかり合う競技は危険と思いま

すが、リレーは観たかったです。 

・ 6 年生は最後なので、団体競技があっても良かったと思います。 

・ 仕方ない事ですが、全体的に縮小になったのは大変残念でした。ですが、様々な意見のある中、リスクを取って開催を決断

して下さったことには心から感謝しております（他市では運動会自体中止になった学校も少なくなかったと聞きましたので

…）。 

・ 自分の子どもが競技・演技するときに優先的に場所を確保してもらえたので、ビデオがすごく撮りやすかった。日傘をさす

方が少なくて良かった。観覧中顔にあたりそうになって危なかったので…。日傘をさすことのルール等を決めてもらえると

ありがたいです。 

・ 長時間の演技、フラッグやダンスなど盛りだくさんで、とても見応えがありました。「団体競技はなくても良い」と回答しま

したが、6 年生のリレーはぜひ見たいです。始めは物足りないかも…と思いましたが、とても充実した内容で大変満足してい



ます。子どもも疲れすぎておらず、運動会の話をしながら一緒に昼食をとれ良かったです。 

・ 密を避けるため、低学年の部、高学年の部の 2 部制や、1･2 年、3･4 年、5･6 年の 3 部制にするのはどうか。 

・ 今年は仕方ないと思いますが、やはり騎馬戦のような迫力ある競技も観たいと感じました。 

・ 午前終了、時間に追われた感じがしました。団体競技もやっぱり見たいです。1 年生のチェッコリ玉入れにいつもいやされて

ます。PTA 競技はなくても良いと思いました（いつも集めるの大変だから）。 

・ プログラムとプログラムの間が以前より早く感じました。次の準備をされる先生方の動きが見事でした。競技も素晴らしか

ったですが、先生方の働きがより素晴らしかったです。 

・ リレーはバトンにこだわらなければできたと思いました。 

・ リレーはあったほうがよかったように思う。 

・ コロナ禍での運動会の実施については、親子共々楽しみにしていたので感謝しています。新しい生活様式の中での開催のた

め、致し方なかったと思いますが、実施の時点で感染リスクは発生するため、団体競技はあった方が、つまり例年通りの運

動会で良かったのではと思います。特に 6 年生は様々な行事が中止になったので、運動会での組体がなかったことを残念が

っていました。 

・ 選択リレーはやってほしかった。 

・ 新型コロナウイルス感染拡大防止でなければ、団体競技はあった方が良いと思います。 

・ リレーをしてほしかった。 

・ 今年は盛り上がるリレーを見られなく、ちょっと物足りない気はしたけれど、今の状況を考えると、運動会があっただけで

も良かったと思います。 

・ 最期の運動会だったので、組体操も観たかったけれど…でも学年ごとの優先ゾーンはとても良かったと思います。 

・ 騎馬戦・綱引き・玉入れなども手洗い・マスクで行うことができるのではと思いました。応援合戦を本部側で子ども全員で

してほしかった。マスク着用で、声ではなく、拍手・足踏みなどの動作で表現するなど。 

・ 今回は物足りない感じがして 6 年生最後だったので寂しく思いましたが仕方がないと複雑な思いでした。ですが子どもたち

は本当に素敵でした。優先して見れる場所や脚立で見る場所が決めているのがルールを守って見れるので本当に良かったで

す。合間、合間にもアナウンスがあったので今回はマナーを守る人が多かったので今後もその方が良いと思います。 

・ 例年、特に 5 年生が児童席を向くことが多く、寂しく感じる。せっかく広い校庭に少ない児童数なので、もっと見やすくし

てもらえると嬉しい。でも基本的に東奈良の運動会は心温かまる優しさがある。 

・ 質問３と４については、もちろん本来は団体競技も見たいですし午後もしてほしいですが、新型コロナ感染拡大防止を優先

することについて賛成いたします。 

・ 団体競技の中でも、リレーについては終わった後アルコール消毒するなど対策をしてやれるのではないかと思います。 

・ 子どもの成長の一つなので、連合運動会も観れないので、リレーがあっても良かったかなと思いました。 

・ リレーや組体操は見たかったし、やらせてあげたかったという思いもあるので、団体競技は、コロナの状況に応じてこれか

らも考えていただきたいなと思いました。 

・ 組体操が見れなくて残念でした。でも旗も見ごたえあり良かったです。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



質問５ 保護者の方の入場を東門からとしたことについて 

 回答数 回答率 

①今後もこれでよいと思う 133 38.3% 

②正門から入場のほうが望ましい 23 15.3% 

③どちらでもよい 161 46.4% 

質問６ 優先撮影スペースを設けたことについて 

 回答数 回答率 

①今後もこれでよいと思う 326 92.9% 

②以前のように保護者席がある方がよい 2 0.6% 

③どちらでもよい 23 6.6% 

質問７ 優先撮影スペースの設け方について 

 回答数 回答率 

①適切な広さだったと思う 314 90.5% 

②もう少し狭くてもよいと思う 33 9.5% 

質問８ 観覧のみなさまの待機場所について 

 回答数 回答率 

①今年のように木陰で自由に待てるのはよかった 290 83.3% 

②以前のように保護者席にシートを敷いて確保したい 14 4.0% 

③特に意見はない 44 12.6% 

 

自由記述 会場についてのご意見（質問５～８の回答理由含む） 

・ ソーシャルディスタンスを取るのは、優先撮影スペースでは困難だった。 

・ 小さい下の子がタイヤで遊びながら待てたので助かりました。 

・ 優先撮影スペースの前の方で小さな椅子に座ったり、脚立に座ったりして撮影している保護者がいました。脚立 OK スペース

等作ってみてはいかがでしょうか。 

・ 今年は午前中日差しが厳しかったので、木陰で自由に待ててよかった。また、優先撮影スペースがあったことで、確実に子

どもの姿をビデオでとれてよかった。 

・ すごく見やすかったので、優先撮影スペースがあってよかったと思いました。 

・ 初めての運動会だったため比べることができませんが、優先撮影スペースがあることでスムーズに撮影ができました。 

・ 保護者席はない方がいいと思います。自分の子どもの学年以外は一番前に座っていても、見ていなかったりして、意味がな

いからです。 

・ 保護者席がない方が、いすを持ってきたり自由に座れるのでいいと思います。その分、優先スペースを広くできるので…。 

・ 子どもの席まで保護者が行けるようにしてほしい。運動会の写真を一緒に取りたかったです。 

・ 人数の制約もあり、短時間でもあるので各家庭コンパクトに身軽に参加できているのでこのスタイルで十分かと思います。

ただ、妊娠中や乳児のいる方、高齢者や体調に不安のある方が使えるようなテント下の椅子席のようなスペースがあっても

よいのかもしれません。 

・ 保護者席については、今年のように自由に好きな時に好きな場所で撮影、観覧できる形はよかったと思う。感染防止に関わ

らず、今後も同じような形で観覧できるとよいと思う。 

・ 優先撮影スペースがあるのはとてもよかった。いつもシートで場所取り、いすや脚立があり撮影できなかったので。 

・ 優先撮影スペースがあるのはとてもよかったです。毎年おねがいしたい。 

・ 席取りの為に早く並ぶのは、今後もない感じが良いです。優先撮影スペースでも、「前列の方はお座りください」のアナウン

スで、他学年のも見やすかったです。 



・ 保護者席でシートを敷くと、該当の学年の方がどうしても撮影がしづらかったように感じます。今年はお互い譲り合えて、

結果的に良かったと思います。 

・ 優先撮影スペースはこれ以上狭くならない方が良いと思う。密でした。観覧者の待機場所は、木陰は狭く密になるので避け

ました。結局立ちっぱなしになるので、来年からは椅子と日傘を持参しようと思います。以前のようにトラックに沿っての

保護者席にシートを敷いてとも思いません。 

・ 小さい子も自由にできてよかった。 

・ 今年度は保護者 2 名までの入場であったので、場所に余裕を持って観覧できましたが、今後入場できる人数を増やす予定が

あるのであれば、前列の方はしゃがんでいただくようアナウンスを増やしたり、ダイヤ三脚の使用禁止を徹底したりする必

要があるように感じました。 

・ 広いので他校のような争奪戦にならないので、どんな形になってもたいして気にならない。 

・ 撮影スペースがあるのはとても良かったです。朝から場所取りに行かなくてもいいし、東奈良の人数だったら問題なくわが

子を撮れたと思います。今後もこれは続けてほしいです。 

・ 例年と比べて今年は見やすく、優先撮影スペースがあって非常に良かった。休憩は各々座ったりしていたので、福祉席も不

要だと思う。 

・ 優先スペースがあった事により、本部から見て左右にわが子の出る競技がある場合にすごく見やすかったです（どの出番も

いい位置で見れました）。今後も場所を一部に（もう少し狭くてもいいので、本部付近は特にあけてほしいです）。 

・ 観覧に関しては、むしろ今年の方が見やすくて良かった。今後もこの形式が良いと思う。ただ今後、おじいさんおばあさん

も来られるなら、プール側などでレジャーシートを敷くことはしてもよいと思う。 

・ 優先撮影スペースを今後も設けてほしいです。 

・ 質問 6～8 について、今年の方法はすごく良かったです。以前からシートを広く広げても全く座っていない方が結構いて、（自

分も含む）わが子の演技も全く興味なさそうな人が最前列に座っていたりするのが嫌でした。例えば、優先スペースは前か

ら 1～2ｍ程度に狭くして、幅は今回のように広めにとり、優先スペースにはシートを敷くのはダメ、という形にしてはどう

でしょう。今やっている演技をきちんと見る人だけが最前列に入れるようにしておいてほしい。 

・ 優先撮影スペースもすごく適切な広さで、とても見やすかったです。今後もこのような感じがいいな～っと思いました。 

・ 優先撮影スペース…とても広く、ほかのスペースとの区切りが分かりやすくて良かったです。保護者人数限定のこともあり、

例年より観覧人数も少なく、ゆったりと撮影できました。この形を毎年取られたらうれしいです。 

・ 次年度は来賓席・福祉席を設けていただき、子どもたちの席の間隔が今年よりも詰められるのであれば、問題ないように思

います。 

・ 毎年来賓席があるけど、来賓はあいさつしてちょっと見てすぐ帰るのだから来賓席はなくてもいい。挨拶もいらない。校長

先生・教頭先生のお話しだけでいい。福祉席もなくていい。保護者 2 名までにしたらいい。東奈良小学校は児童数が少ない

から優先席でゆったり見れるのでこれからもこのままでやったらいいと思います。場所取りの為に夜中から並ぶとかしなく

て済むし、並ばなくても前で見れるので良いです。 

・ 人数が増えると待機場所が不足すると思います。 

・ 毎年、一番前にシートを敷いているのに、ほとんどそのシートに座らずにいる方がいて、スペースがもったいないと思って

いたので、今年のように撮影スペースがあるのはとても良かったです。小さい子がいると、朝並ぶのも大変ですし、自分の

子どもをしっかり撮影することができたので、来年からもぜひそうしてほしいです。 

・ 南側の観覧スペースを広げてほしい。 

・ 保護者席シートをなくし、優先撮影スペースを設けたのはとても良かった。これからもずっとそうしてほしいです。 

・ 来賓席は必要ないのではないでしょうか。児童席側で演技をしている児童の演技は保護者席から見えなくて残念な思いをし

ている保護者の方も多くいると思うのですが、後方は児童たちに見せる目的なのでしょうか？優先スペースは、概ねルール

を守ってされていたと思いますが、開会式など全員が対象となるときに、一番前なのに立っている方がいて、注意してくれ

る方もいなかったので、声掛けをしていただきたいです。 



・ いつも来賓・福祉席が一番いい場所にあるので、ないことによってとても見やすかったです。 

・ 木陰で待てるのは良かったですが、木陰のスペースも限られているので密になっていたように思います。 

・ 朝早くから並んでの席確保は大変なので、今年のように特に観たい競技だけ前に出て、優先撮影も広々として不必要な場所

取りもなく、とても良かった。本部近くは例年朝 6 時頃でないと取れないようなので、いい位置から撮影もできるし、これ

でいいと思う。 

・ 広々していて良かったです。見やすかったです。 

・ 優先撮影スペースは次年度以降も継続してほしい。毎年、保護者席にシートを広げているが、自分の子どもの時しか座って

おらず、前の方に行きたくても、誰も座っていないシートがあり、見られないので。来賓席も不要。毎年午前は座っておら

れるが、昼前ごろからほとんど誰も座っておらずスペースがもったいない。（もしくは大幅に縮小してほしい。）福祉席も席

だけ取って座ってない人がいるので少なくしてほしい。 

・ 会場に撮影スペースを設けるのは必須。なぜなら場所取りや、ルールを守らない保護者の対策になるため。この方法は最善

である。 

・ 優先撮影スペースを設けるなら、もう少し広さに余裕があるといいと思いますどうしても見やすい位置に人が集中してしま

うため。ただ、例年でも特に撮影しにくい、演技や競技が見えない等で困ったことはないので、個人的にはいつもどおりで

いいのではと思います。 

・ 優先撮影スペースはとても良かったです。来年以降も是非継続してほしいです。 

・ 保護者席の席取りが朝早くて負担になっていたので、今後も撮影スペースとして入れ替え制にしてほしい。来年以降コロナ

がおさまり、祖父母が観覧することができるようになった場合、福祉席をこれまでよりも多めにして座って見られるように

していただけると助かります。今年は木陰のスペースにもゆとりがありましたが、観覧者が増えた場合は、保護者席がなく

なると、木陰スペースの取り合いになるかもと懸念があります。 

・ いつも保護者席にシートやいす、脚立などがあり、自分の子どもも順番が来ても前で座っていたり、日傘をさしている人が

いたりし、写真やビデオを撮ることが難しかったが、今回のように優先撮影スペースとして設けてくれていたので、自分の

子どものダンスやかけっこをゆっくり見ることができたので良かった。 

・ 学年で優先になっていたので見やすかったと思います。児童数も少ないので、これからも今年度のように入れ替え制でも充

分だと思いました。 

・ 全体の体操のときに、背の高い方が最前で立っていて見えなかった。（子どもを抱っこしたまま最前にも） 

・ 優先スペースはもっと横に長くできるならしてほしい。 

・ 毎回、一番前にシートを引いたまま、ほとんど座らずにいる人を見かけます。撮影時だけでも替わってほしいなと思ってい

たので、今年のような撮影スペースはとても良かったです。子どもたちも、ばっちりビデオに写っていたので、とても喜ん

でいました。 

・ 色々な不安もある中、開催していただけたことに心から御礼申し上げます。 

・ 質問７については、来年も人数制限するのであればもう少し狭くてもよいと思う。 

・ 朝早くから場所取りの為に並ぶ心配もしなくて良いので、優先撮影スペースを設けてくれるのは、公平性もあり良いと思い

ました。 

・ 優先撮影スペースの広さについては、もっとひしめき合うと思っていたのですが予想していたより撮影スペースが広くてず

いぶん余裕があったのでもう少し狭くてもいいと思います。来賓席・福祉席が入ってちょうどいいかと思います。優先撮影

スペースを設けたことは、すごく合理的で良かったです。早朝に保護者席に場所を確保する余裕のない家庭でも、平等に観

覧、撮影することができたので（例年だと保護者席にシートを残したまま木陰で待たれていたりして、人がいなくても前に

行けなかった）。 

・ 優先撮影スペースがあったので、朝早く行って場所取りをしなくていいので良かったと思う。スペースが広々あったので、

撮影しやすかった。今後もスペースを作ってほしいと思う。 

・ 優先撮影スペースの前列で脚立・シートを使用している保護者がいた。ルールの表記等は明確にした方が良いと思う。 



・ コロナ関係なく、優先撮影スペースは今後も続けてほしいです。自分の子どもの姿をこんなにきちんと見れたのは初めてで、

とても良かったです。 

・ 優先撮影スペースは基本その演技している学年の保護者が観るのは良いが、他の学年の演技を観たい時に、優先撮影スペー

スの中で保護者が立っていて何も観えず少し残念であった。 

・ コロナで初めての試みでありましたが、優先席で子どもの姿がよく見えてとてもよかったです。 

・ 優先撮影スペースで、ソーシャルディスタンスをとるのは困難であった。 

・ 優先撮影スペースがとても良かったです。今後も設けてほしいと思います。 

・ 優先観覧・撮影スペースがあって、今までよりも見やすくてとても良かったです。保護者席があると、見なくていいプログ

ラムなのに前に陣取る方がいたりするので。トラックから離れた場所での椅子の使用を許可してほしいです。 

・ 待機場所について。端の方にシートを敷くスペースがあると、お年寄りや小さな子供は助かると思います。あくまで待機場

所なので運動場の端（学童らへん）で。来賓席・福祉席のあたりから見れたらなといつも思うので、もう少し保護者優先に

していただきたいと思います。間隔を空けるために来賓席がさらに大きくならないでほしいです。優先撮影スペースはこれ

からも設けてほしいです。 

・ 問題なし。今後も同様に続けて頂けたらありがたいです。 

・ 優先スペースが設けられていたのはとても良かった。場所取りをする必要がないのでありがたい。 

・ 優先撮影スペースがあると、シートで席を確保することに必死にならずにすんでよかったです。 

・ 鉄棒の方からも撮影できるといいなと思いました。 

・ 優先撮影スペースを今後も実施してほしいです。学年ごとの入れ替えもスムーズで保護者の方たちのマナーも良いと感じま

した。（今年は人数が限られていたこともあるためかとは思いますが。） 

・ 東門入場の方が受付がスムーズで良かったです。 

・ 優先撮影スペースを設けていただきありがとうございました！今までよりも近くで、しっかり見ることができました。来年

以降も学年別の入れ替え制スペースがあるとうれしいです。 

・ シートで場所取りできないわが家としては、今年はとてもよく見えました。暑いときはミストを作動してもらえると助かり

ます。 

・ 今回の外部の方への PTA の方々や先生方の対応で、子どもたちは安全に運動会が開催できたと思います。 

・ 優先撮影スペースは場所・広さをプログラムに記載するか前もって教えてもらえてもいいのではないかと思います。定期的

なアナウンスは効果的だったと思います。また、あれだけ優先撮影スペースを確保できるなら、体の不自由な方の席を何席

か用意できたのではないかと思います。辛そうに座られている方を何人かお見掛けして気になりました。 

・ 保護者席でシートを敷くと当該の学年の方がどうしても撮影がしづらかったように感じます。お互い譲り合えば今回のよう

な形の方が良いです。 

・ 保護者席側にテントが少なかったので、とても見やすかった。 

・ 今年の会場がスタンダードになってほしい。シートを敷く人がいないことで、演技している学年の保護者が応援しやすかっ

たと思う。 

・ 優先スペースの案はとても良かったのですが、一部のマナーが悪く、競技中、最後の方（とくに、走っているときは最後が

分かりやすいので）になると、次の準備を始めて前に行ってしまい、周りもつられて行ってしまっているのが残念だった。

何か（手紙に注意記載など）良い方法があればいいなと思います。 

・ 優先スペースは良かった。例年、前方にシートを敷いている人でも、競技によって他の所へ移動されたりするので、シート

のみで人がいないことが多々ある。必要な時に対象の人がベストポジションで見ることができる方が良い。 

・ 撮影スペースがあり、子どもたちにとっても保護者にとっても今年はすばらしい運動会でした。今までの中でいちばんよか

ったです。去年までは、撮影スペースはなく、シートを敷いて日傘をさして立ち上がったりするような方がいて、後ろにも

人が居ることを気にかける方がいませんでした。撮影スペースがあることでストレスがなくなりました。 

・ 来年以降も優先撮影スペースで入れ替え制が良いです。 



・ 優先撮影スペースがあったおかげで自分の子どもを見やすくて撮影しやすかったと思います。今後もこの状態を希望します。

ただ、数名守れていない方もいました。自分の子どもの競技ひとつまえから優先スペースにビデオカメラを用意されたり、

おしゃべりして待たれる方がいたのは残念です。 

・ 優先撮影スペースについては、今回の形が今後も続くとよいと思います。不審者の侵入は正門の方が防げると思います。 

・ 優先撮影の前列で脚立に乗って撮影していた人がいました。放送などで声掛けをしてほしいです。 

・ コロナウイルスには関係なく、今年のような観覧の形は良かったと思う。撮影したい時に好きな場所へ移動し自由に撮影で

きたので、今後も今年の形であれば良いと感じた。 

・ 優先撮影スペースもすごく適切な広さで、とても見やすかったです。 

・ 優先撮影スペースが広かったのは良かったと思いますが、外側の黄色い線を大きく取り過ぎていたように思います。幅はも

う少し狭くてもよいと思います。 

・ 観覧の待機場所が自由なのは良かったが、日陰が少なく、もう少し日陰で待てる所があれば良かった。 

・ 優先撮影スペースのおかげでとても見えやすかったです。今後も取り入れてほしい。 

・ 優先席の交代のアナウンスを、放送係（子どもたち）が分かりやすくしていて、とても良かった。それを聞いて皆さんスム

ーズに入れ替わりができていた。 

・ 優先撮影のとき、前方の方がかがんでくれなくてすき間からしか見えなかった。前の方はかがむように（特に後ろに人が居

るとき）徹底してもらえるとありがたい。かがむのが嫌な人は後方に立つようになど。 

・ 優先撮影スペースは、トラックに合わせた幅は良いがトラックからの距離が狭くても良いかなと感じた。 

・ 木陰はほとんどなく、取り合いになっていた。密を避けるためにあえてテントを出さなかったのか。日陰を確保するプラン

を考えてほしい。 

・ 今年は入れ替え制だったので、すごく見やすくて良かったです。乳幼児連れの人にはシートを敷くスペースがあってもよか

ったかなと思いました。 

・ 今年度の優先撮影スペースの方が良いと思った。以前のように保護者席シートにしてしまうと場所を取ってシートを引いて

しまうと自分の子が出ている場面でもそのシート後から観覧・撮影になるからです。比較的東奈良は児童数も少ないので、

わが子が出ていない場面でも観覧できるので来年度も今年度と同じ形でよいと思いました。 

・ 優先スペースがあることで余裕を持って集中して観覧できました。 

・ 優先撮影スペースがある事で、子どもの学年の競技のビデオ撮影がしやすく、早くから場所取りをする必要もなくて良かっ

たと思います。 

・ 今後もコロナ対策の必要がなくなったとしても、「保護者入場東門（子どもたちとぶつからなくて良い）」「朝早くから並ばな

い（近所への迷惑対策）」「撮影スペースは出場児童の保護者のみ（場所取り無し・見易い）」は続けてほしいです。 

・ 他の学年の児童の演技もじっくり見たかった。どのあたりで見ればよいか迷った。 

・ 今年は不審者騒ぎもあったので、たまたま保護者の入場を東門のみとしてあって良かったと思いました（子どもたちとはな

れていたので）。また、優先観覧スペースはとても良かったと思います。場所の入れ替わりもスムーズで自分の子の番でない

時に前の方の場所をブロックせずに済みました。かけっこや演技のときに両親が別々の場所で（しかも最前列で）カメラを

構えるということも例年では難しいことでした。来年からもぜひこうしていただければと思います。 

・ 質問５は、不審者の侵入を防げたこともあったので、今回のやり方で良いと思いました。質問６については、ルールを守ら

ず、前列で立って見ている方もいましたが、良かったと思います。 

・ 優先スペースを広く設けてくれた方がゆとりを持って観ることができたので良かったです。保護者シート席は外側の辺りで

良いと思う。 

・ 優先撮影スペースは広くて見やすくて良かったです。撮影しなくてもその学年ならスペースで見てもいいんですよね？ 

・ ルールを守れていない方が多くいた。優先撮影スペースで脚立を使用している、シートを敷いている方など。 

・ 本来、運動会は子どもの成長を保護者に見せる場であると思っています。なので、来賓席は必要ありません（福祉席は必要）。

優先撮影スペースを設け、かつ待機場所が広く設けられていたのは大いに良かったと思います。 



・ 終了後のテントの片づけですが、保護者が手伝うとき、先生など、指示する方がいるとスムーズにいくと思います。 

・ 入場制限のため、観客の人数も少なく、優先スペース、待機場所共にゆったりと過ごせて助かりました。次年度以降観客が

増えることを考えると、優先スペースの広さは今回くらい広い方が良いのかなと思いました。 

・ 保護者席がなかった分、より近くで見ることができて良かったと思いました。 

・ 子どもの演技を間近で見れる、撮影をすることができたので、優先スペースは良かったと思います。 

・ 早朝からの席取りが有り、見づらいと感じていたので、優先スペースで良かったと思います。広さもバラけるので良いと思

います。入場制限がされていたから、混乱が少なかったのかもしれません。制限が取れて、どうなるか少し不安です。保護

者の良心、常識、モラルに任せる…限界があると思います（最前列では座るができないのですから…）。来賓席の来賓退席後

の活用に課題ありだと思います。 

・ 先生方が最も良いことを選ばれた結果なので、何も言うことはありません。ただ感謝です。 

・ 優先撮影スペースがある事で、今までより前で撮影することができたので良かったと思います。ただ、アナウンスがあった

にもかかわらず、前方にいるのにしゃがんで撮影されず、立ったままの保護者がいらっしゃったのが残念だなと思いました。

5・6 年団体演技のときは観覧される保護者の人数も多く 2列になったりしてましたが、後方の保護者の中には観覧しにくそ

うにされてる方も見かけました。演技が始まる前にもう一度アナウンスしてもいいのかなと思いました。 

・ 保護者席のシートは禁止のままでいいと思う。 

・ 優先スペースについて。我が子の写真が撮影しやすくて良かったが、それ以外はグラウンド端の木陰で待機することが多く、

我が子ではない学年の演目をきちんと見ることができなかったので、シートでスペース確保の方が保護者も運動会に参加し

てる感があるのかなーっと思った。 

・ 場所取りも必要なく、観覧場所も充分にあり、ゆずりあってきもちよく観覧できました。今後もこの方法が良いと思いまし

た。 

・ 正門・東門と入場すると警備も大変だし 1 か所でいいと思います。優先撮影スペースは、前まで見に行けてとても見やすか

ったです。保護者席はいらないと思います。思っていたより広かったので、来年も今年と同じくらいの広さが良いです。待

機場所については、暑ければ建物の中などに移動すればいいので今年のようにすればいいと思います。 

・ 東門からの保護者出入りは良いと思いますが、人の気配が少ない道なので、受付に男性がいるといいと思います。来賓席は

大きく取りすぎ（席が余っている）なので、福祉席として拡大してはどうか。 

・ 優先スペースはマナーやルールが守れて良いです。 

・ 自由に待てるのは良いけど、体が不自由なので、座るところがほしかったです（元気ならよかったのですが）。 

・ 優先撮影スペースがあると、今後、場所取りの為に並ぶ必要がなくなるのでは…。 

・ 広いので他校のような争奪戦にならないのでどんな形になってもたいして気にならない。 

・ 前もって優先撮影スペースがあるとアナウンスされているなら、場所や広さも教えてもらえてもいいのではないかと思いま

す。体の不自由な方の席を何席か設けておいても良かったのではと思いました。辛そうに座られている方を何人かお見掛け

して気になりました。 

・ 優先撮影スペースありがたいけど、前列の人がしゃがむ行為をしてくれないと後ろの人は脚立など使用するしかなかったの

ではないかと思うが、前の方で脚立使用されると見れない。座る、しゃがむことができない年配の方もいらして、一番前で

立って見ていらして後ろの方が迷惑そうだった。 

・ 優先撮影スペースはとても良い案だと思いました。観覧しやすかったです。 

 

 

 

 

 

 



自由記述 その他、運動会全般について 

・ 無理に運動会をしなくてもよかったと感じた。遅れている学業を優先してほしかった。 

・ 子どもの帰る時間が分からなくて困った。ちょうど会えたので良かったが、隣のクラスの人は子どもとすれ違いになったと

聞きました。 

・ コロナで大変な中、ありがとうございました。子どもたちの頑張っている姿はとても感動しました。 

・ 学年ごとに入れ替わりでビデオ撮影はとてもよかった。毎年入れ替わり制度にしてほしい。（場所取りをすると）そこから動

いてくれない方もいるので、なかなか撮影できなかったが、今年はできてありがたかった。子どもたちまでの距離も今年は

遠すぎずありがたかった。 

・ 3 年生の団体演技は子どもたちの表情が良く見えてとてもよかったと思います。他の学年もトラックの外周を回るような演

出を取り入れてほしいです。 

・ 観覧席の入れ替えはとてもよかったと思います。 

・ 運動会ありがとうございました。保護者は最後までいるべきなのか、途中で帰ってもいいのかなど、わかりづらかった。帰

り、子どもたちは保護者と帰るのか、別々で帰るのか、事前に手紙などで知らせてほしかった。 

・ 先生方、PTA の皆様、お疲れさまでした。 

・ 今回、初めての運動会で各学年の演目を観させてもらい、どの学年も素晴らしくて、楽しく観覧させていただきました。 

・ 優先スペースですごく撮影しやすく、子どもの番ではない時は木陰で待てたのですごくよかった。午前中だけの運動会も負

担がなく、午後から子どもたちとビデオを見てゆっくりお話しできる時間がありとてもよかったです。 

・ 運動会終了後に後片付けの手伝いをしていたのですが、その間に子どもが下校してしまっていて、せっかく頑張って帰って

きたときに誰もいないという状況になってしまいました。そろそろ下校しますというアナウンスがあれば良かったのかなと

思います。運動会全般としては開催していただけて感謝しています。ありがとうございました。 

・ 日ごろから様々な制限のある生活になっているので、どのような形でも運動会が行えて子どもたちにとってもよかったと思

う。 

・ 東奈良小での初めての運動会でしたが、とても見やすく感動しました！（他の学年のもすべて楽しく見れました。）6 年生の

リレーだけはあってもよかったかもしれません。 

・ 他校では入れ替え制と聞きました。他学年のも見たかったので、入れ替え制でなくてよかったです。熱中症対策でテント購

入を保護者の方から伺いました。検討内容や実地内容はお手紙配付してほしいです。子どもの為に思案してくださって感謝

しております。学校の方針を感じたいので、もっと保護者にこんなこと考えてるんですってアピールしてください。 

・ コロナウイルス感染の中、運動会を開催していただき感謝しています。先生方は感染防止対策など大変だったと思います。

例年とは違う運動会でしたがその中でどの学年の子どもたちも一生懸命頑張っていた姿、すてきでした。本当にありがとう

ございました。 

・ 今年はコロナウイルスの影響もあり、例年とは違う、短縮で密を避ける運動会でしたが、子どもたちの頑張っている姿を見

ることができ、とてもうれしく思います。先生方、PTA 役員の方々には大変お世話になりました。ありがとうございます。 

・ いろいろな制約がある中、ご準備いただき、ありがとうございました。 

・ 短い準備期間だったのかなと思いますが、子どもたちの頑張りが伝わってくる見応えのあるものだったと思います。先生方

のご指導の工夫も大変だったかなと想像します。ありがとうございました。今後この世菜大会をウイルス拡大対策のなかど

うしていくか、どんな規模でするか、いろいろな決断があり大変かと思いますが…。運動会（とか何でも）が運動が苦手な

子も楽しめて、得意な子も活躍できる会であってほしいです。リレーがなかったのは寂しいです。リレーに出れない子も他

に出番があって、みんなたくさん出て忙しいくらいがたのしそうです。 

・ コロナの中、先生方に置かれましては、練習・準備・本番と例年にないご苦労もたくさんあったかと思います。そのような

中運動会を開催していただき、子どもの頑張る姿を見ることができ、とても感謝しています。ありがとうございました。 

・ 大変な中の開催、本当にありがとうございました。 

・ コロナで大変な中運動会をしていただいて本当にありがとうございます。放課後等に先生方が準備しているのを何度も見て



いました。本当に感謝しかないです。ありがとうございました。お疲れさまでした。 

・ 今年度の運動会の進行がとても良かったので、今後も続けてほしい。 

・ 選抜リレーなどを工夫して取り入れてほしかった。 

・ 今年は不審者が入ってきたので、来年以降は、ずっと開門しておくのはどうかと思う。子どもたちがいる方の正門を閉めて

いて良かった。不幸中の幸い。 

・ 今回の運動会は、「やってみたら、前より良かったよね」という意見を周囲の保護者の方からも聞きます。良かったという意

見が多い部分については、ぜひ残していってもらいたいです（団体演技・シートの敷き方など）。 

・ 子どもも今までとは違いすごく疲れた!!と言うことがなく運動会の競技が少なくなったことで一つ一つの演技をしっかり練

習し、しっかりできたと言っていました。 

・ 優先スペースですごく撮影しやすく、子どもの番ではない時は木陰で待てたのですごく良かった。午前中だけの運動会も負

担なく午後から子どもとご飯を食べ、ビデオを見てゆっくり運動会のお話ができてとても良かったです。 

・ 子どもの立ち位置のお手紙をいただきましたが、少し違っていて（我が子が書き間違えたようです）、一度確認していただけ

ますと助かります（低学年なので…）。 

・ 運動会そのものを中止する学校もある中、様々なことを配慮して開催されたことに感謝します。 

・ 今年のこの大変な中、運動会を開催していただき、先生方には感謝の気持ちでいっぱいです。毎日、家でもダンスを踊って

楽しく練習していました。本当に、お忙しい中ありがとうございました。 

・ 不審者が入ってきたので、次年度から受付には男の人も入ってもらう、一人ずつ保護者入校証の確認をする、時間を決めて

門を閉めるなどの対策が必要ではないかなと思います。 

・ 今年は、開催できるのか分からない状況下でしたが、少しでも子どもたちが思い出に残るよう、楽しいダンス、50m 走など、

ご指導いただきありがとうございました。 

・ 入口での体温測定を実施してほしい。各家庭保護者 2 名以下は続けてほしい。写真屋さんの撮影した写真を購入できるよう

にしてほしい。コロナ対策をうまく考えられたいい運動会だったと思います。これからもアイデアを出して更によくなるこ

とを期待しています。 

・ 運動会、ありがとうございました。 

・ 自転車置き場がほしかったです（小さい子どもがいるので）。 

・ 閉会後の片づけについて。何をするのか、どのようにするのか等の的確な指示をすべき。人手はいたが皆動きが分からず無

駄な時間を費やすこととなった。 

・ 不審者が入ろうとした件について、学校側から説明や今後の対応について何もないのが残念です。門をあけておく時間を 9：

30 までなどにして、それ以降は閉めて、門越しに確認してから出入りする形にするなどの対策をした方が良いのではないか

と思います。 

・ コロナ対策を考えながらの運動会は大変だったと思います。その中でも楽しめるように開催していただきありがとうござい

ました。 

・ 人数制限により 2 名しか見れなかったけど、広々とゆっくり見れたのは非常に良かったです。 

・ この状況の中、運動会を開催して下さった学校に感謝します。一年前とは違う成長を感じることができました。お弁当作り

もなく、朝もゆっくり学校に向かえたし、こういう形もいいのではと思うが、これは保護者側の意見なので、子どもたちは

どうだったのかなぁと思います。 

・ ＱＲコード（大阪コロナ追跡システム）を使ったのは良かった。開・閉会式など、立って話を聞くのは暑い中大変だと思う。 

・ プログラムとプログラムの間の先生の準備が遅い。手が空いている先生がいるのにライン引きを一人でやっていたり、閉会

式の準備（先頭の紅白玉を置いたり）を一人でやっていたり。手伝った先生もよくわかっていないのか、やり直したり…と

時間がかかりすぎている。子どもたちに練習させるのであれば、先生方もしっかり準備すべき。動作が遅い。 

・とても素晴らしい運動会を見せて頂けて感謝しています。とても感動しました。 

・ 様々な制約のある中、運動会の開催の為に知恵を絞っていただきありがとうございました。子どもにとっても、いつもと違



う運動会が記憶に残るものになったと思います。 

・ 開催していただきありがとうございました。本番も頑張っている子どもたちの話を聞け、姿を見ることができました。 

・ 色々と検討していただき、運動会を実施していただけたことにうれしく思っています。ありがとうございました。 

・ 今年の運動会の方法でよいと思います。今までシートの上に椅子を置いて一番前で座っていたり、急に立ち上がったりして

見えなくなったりしていたので、今回の優先撮影スペースがあるとよく見えてとても良かったです。ありがとうございまし

た。 

・ 朝の 7:30 からの放送確認は、小さい音にするか、8:00 以降にすべきかと思いました。休みの日で寝ている家族もいるし、子

どもがいない近隣はとても気になるのでは…と思いました。 

・ 今年はどこの学校も同様かと思いますが、屋外にも関わらずマスクの強要等、感染症に対して神経質になり過ぎと思いまし

た。来年は今まで通りのやり方に戻してほしいです。他市では参観で済ませる学校もある中、半日でも開催していただいた

のは良かったと思います。 

・ 応援合戦の声が聞こえなかった。もう少し保護者側で演技するか、マイクを設置してほしい。 

・ 子どもと弁当を食べないのであれば、場所取りをする必要もないのでこれからも譲り合って見れる方がいいと思います。 

・ コロナ感染拡大防止に努めて、すてきな運動会を開催していただきありがとうございました。感染防止を考えると午前のみ、

そのためにも団体競技をなくしたのは良かったと思います。コロナが落ち着けば、子どもも楽しみにしているので、団体競

技の復活や午後からも今まで通りのプログラムができたらと思います。 

・ 今年の運動会、コロナ感染の中ありがとうございました。とてもよかったとみんなで話していました。質問８のように席を

作ると朝から並ぶし、優先撮影スペースがあれば全く問題ありません。マナーも悪くないと感じました。午前で終わるのも

いいと思います。 

・ 近隣の小学校では学年別に開催されていたりしていましたが、東奈良は広い校庭を生かして全学年のプログラムを観させて

もらえたことは大変ありがたかったです。3 密を避けたり、熱中症予防もある中で、短期間の練習の中、とてもクオリティの

高い演技が感動しました。子どもたちの頑張りと先生方の熱心なご指導に感謝します。午前中のみは保護者にとって負担も

少なくて楽でしたが、運動会は子どもの授業の一環と考えるならば、体力強化のためにも楽を選ばず、例年通り午後まで行

ってもらう方が良いかなと思います（幼稚園と同じでは中学高校にあがるとしんどいかと）。 

・ 5･6 年生の団体演技のとき、一番前の人が立ったまま撮影するので、後ろの人が見えにくい・撮影しにくいという声が出てい

ました。今後の対策が必要と感じました。 

・ コロナのことがなくなっても、今後も今年のように優先撮影スペースを設ける方が良いと思いました。朝早く並ばなくても、

子どもの演技等が良く見えて良かったです。今年はコロナの影響で行事がなくなっていく中で、無事に運動会ができてよか

ったです。先生方もコロナ対策をしながら子どもたちへ指導したり、準備をしたり、当日の運営など大変だったと思います。

子どもたちにとってもいい思い出になったと思います。ありがとうございました。 

・ 団体競技、特にリレー等はあってもよかったのでは？得点がよくわからない。 

・ 開催していただいてありがとうございました。今年は行事がほとんどない中、親子とも貴重な時間となりました。 

・ 自転車で行けるようにしてほしい。 

・ 優先スペースでの撮影もしやすく、子どもの番ではない時、木陰で待てるのですごく良かった。運動会もお弁当がなく体の

負担も少なく子どもと一緒にご飯を食べビデオを見て運動会のお話をしてゆっくりいろいろなことが聞けたので今後もこの

ような運動会が良いなと思いました。 

・ コロナで様々な対応を迫られる中、本当にいろいろと対策やアイデアを出していただく先生方に心より感謝いたします。 

・ 今年は無理に運動会をせず、遅れている学業を優先してほしかった。運動会の練習が連日続き、子どもが疲れ果てていた。 

・ 今年は無理だったことは承知していますが、祖父母にも見せてやりたかったです（運動場広いので…）。それと、他校はその

件のお知らせが 2 学期早々（夏休み）と早かったので、東奈良は制限なしかと思っていて祖父母をがっかりさせてしまいま

した。こういうお知らせは、早めにお願いします。当日、不審者が侵入しようとしていたと安まちメールで見ました。これ

からも防犯お願いいたします。 



・ 弁当を子どもと食べたい。 

・ 自転車でいけないのがとても不便でした。幼児連れですと 30 分近くかかるので来年は自転車可能にしていただきたいです。 

・ コロナ禍で大変難しい中でしたが、子どもたちの元気に走ったり踊ったりする姿が見れてとても良かったです。元気が出ま

す。ありがとうございます。 

・ 毎年土曜日に行ってほしいです。 

・ 今年は多くの対策が必要な中運動会を実施していただきありがとうございました。学校での様子をなかなか参観できなかっ

たので、運動会で子どもたちの成長を見ることができ、とてもうれしかったです。 

・ コロナの休校などがあった中、運動会で頑張っている子どもの姿が見られて良かったです。準備等大変だったと思います。

ありがとうございます。 

・ 様々な制限がある中で、子どもたちが楽しめるように、保護者が子どもたちの勇姿をしっかり見られるように、種々工夫を

していただき、先生方に感謝します。 

・ 今年は保護者 2 名まででしたが、祖母や兄・姉たちも一緒に行けたらいいなと思いました。 

・ 校長先生の「運動会について」の中に、外部の方の対応について無事対処を終えたとありますが、今後に影響はないでしょ

うか。例えば、ただの冷やかしであればこの一度きりですが、騒音がやかましいので来たのであれば今後も心配です。その

あたりが不明確なので、支障ない範囲で示してもらえるとありがたいです。 

・ 外部の方への対応に関し、安全・安心に運動会が開催されることについて、今回身近なこととしてとても危機感を抱きまし

た。 

・ 保護者受付は男性の方にもいていただいた方が今回のことも含めより安心できると思います。 

・ いろいろと制約がある中、ご準備いただきありがとうございました。 

・ 今年はコロナで子どもの学力・体力も考えると、午前中での運動会は良かったと思う。ハードな練習は、いつもにもまして、

元気な子どもたちにも大変だったかと思う。でも、物足りなさは、子どもにも、楽しみにしている親族にも感じてしまうけ

れど、どこも同じような状況だけに、そこは合わせていきながら、今後も柔軟な考え方をみんなが持っていけたらと思う。 

・ 運動会中に不審者侵入事件があったと安まちメールで知りました。今後、同じようなことが発生した場合の対処法など、ど

うなっているかとても心配になりました。 

・ リレーが見たかったです。今年は仕方がないのかなと思います。 

・ 優先撮影スペースは良かったと思います。今後も設けてほしい。 

・ 段取りかもしれませんが、とってもいいペースで進行していましたが、応援団が出てくるとき（エール交換のとき）に間延

びがあって、少し長く感じられたのが少し残念でした。それ以外は、コロナの時期にたくさん考慮があり、本当にとても良

い運動会でした。先生方、毎日、たくさんありがとうございました。 

・ コロナウイルスに限りではなく、今後、未知のウイルスが出たときの為に、新しい様式を良いところは積極的に取り入れて

いくことは、今の時代に合っていると思います。 

・ 組体操とリレーは観たかったです。 

・ 5･6 年生の団体競技は服の色（毎年黒色）だったので、時間のこともあるとは思いますがそろえた方が良かったのではないか

と思います。 

・ 7～8 年前ごろの運動会の組体をいつも思い出します。我が子は出てなくても（低学年でした）、感動で泣けました。しかたな

いけど、今年は寂しい感じがしました。 

・ エール交換のとき、保護者席近くで見れたら…なんで思いましたが、難しいと思いました。 

・ 例年通りとはいかないものの、運動会を行うことができ子どもたちにとっても良かったと思う。 

・ 今年のやり方はとても良かったように思います。年々暑くなる中、見るときだけ撮影スペースに行け、しっかり撮れるので

素晴らしいと思い、他の方たちともいい方法だと話していました。午前中で終了するのも丁度よく、満足でした。厳しい中

での運営ありがとうございました。 

・ 5･6 年生、曲と動きが合っていて良かったです。他の学年の演技も見れて楽しめました。 



・ コロナ流行中で大変なところ、感染対策を行いながらとても良い運動会だったなと思いました。色々と考えていただいた先

生方にも感謝しています。 

・ 親としては疲れやすいので午前中だけで満足でしたが、子どもはあんなに練習したのに一瞬で終わってしょーもなかったわ

ーと不満げでした。係で本部席に行くときタイヤの前が通れないと思っていて、白組だからすごく遠回りをしたため、他の

学年の競技をゆっくり見れなかったようです。両方通れるとよいです。 

・ 団体種目がなかったので午前中で終われたが、今後コロナも落ち着き、例年の種目ができるようになっても、終日は炎天下

のもとでは熱中症なども心配なので、2 日に分ける（土）（日）というのも考えてほしい。 

・ 午前中で終了だったのでちょっと物足りなさを感じました。でもこのような状況で運動会ができて良かったです。 

・ 行事が色々変更になる中で、運動会を実行して下さってありがとうございました。新しい試みが沢山あり、安心して参加さ

せていただきました。 

・ コロナの影響で運動会の実施が難しかった状況だったかと思いますが、時間や種目、観覧場所等工夫していただきありがと

うございました。リレーの種目がなかったのは個人としてはさみしかったですが、全体的には非常に良かったと思います。 

・ いろいろと対応策を考えていただき、ありがとうございました。 

・ よく開催していただけたと感謝の気持ちでいっぱいでした。練習時間も短いので難易度の高い演技ができず、少し盛り上が

りに欠けた 5･6 年の演技でしたが、達成感はあったようです。来年に期待しています。 

・ コロナの影響で難しい状況の中、色々と工夫して運動会を開催して下さってありがとうございました。今年は我慢すること

の多かった子どもたちにとって良い思い出になったと思います。 

・ 先生方、コロナ禍の中でご指導大変だったと思います。すごく良い思い出です。ありがとうございました。 

・ 運動会が無事に行うことができて良かったです。先生・PTA役員の方々大変お疲れさまでした。コロナ時期でもあり準備も大

変だったかと思います。ありがとうございました。 

・ リレーは行ってもよいかと思います。 

・ 東奈良小学校は児童数が少なく、運動場が広いです。この特徴を生かして、今後も児童・親ともにゆったり楽しめる運動会

にしていただきたいです。 

・ 制限の多い中、まずは開催いただき本当にありがとうございました。先生方のご指導の下、どの学年もできる限りのことを、

力を尽くして見せてくれたと思います。素晴らしい時間でした。 

・ コロナ禍の中、運動会を開催していただけただけでも本当にありがたい事だと感謝しております。例年と違って、観覧者の

人数は制限され、少し寂しいような気もしましたが、撮影はとてもやりやすかったです。子どもたちの変わらぬ懸命な姿に

元気をもらいました。先生方、皆様、本当にありがとうございました。 

・ コロナ対策など大変な中でご指導くださり、また、親子ともに思い出に残る運動会を開催していただきありがとうございま

した。 

・ 素晴らしい運動会を開催していただきありがとうございました。 

・ ありがとうございました。 

・ リレーと騎馬戦がなかったのはさみしかったですが、とても感動させていただいた運動会でした。本当にありがとうござい

ました。 

・ 運動会開催していただきありがとうございました。屋外でのイベント、子どもたちの感染対策意識など考慮しても、例年バ

ージョン短縮バージョンと感染リスクは大差ないのではないかと思いました。保護者の観覧形態については、どちらが良い

か悩むところです。 

・ コロナの中運動会をしていただきありがとうございました。 

・ 子どもたちの体力面を考えると、今回の午前のみの運動会は、保護者も安心して見れたと思います。少しの時間でも、凝縮

された子どもたちの懸命さが伝わり、今までにない心に残る運動会でもありました。 

・ このような状況の中、子どもたちの頑張っている姿を見れて、力をもらえました。他学年の演技や競技も観れましたし、5･6

年生の演技も素晴らしく、とても感動しました。来年以降もこのような形であればいいなと思います。先生方に感謝です。 



・ 手作りの入退場門、良かったです。撮影スペースで、1～2列目はかがんで、3 列目以降で三脚の使用 OK にしてはどうか。 

・ リレーはある方が良かったと思う。とても見応えがあるので…。6 年生の連合記録会、屋外なので保護者も参加 OK にしても

らいたかったです…。 

・ 大変な中の開催、本当にありがとうございました。 

・ 色々な制限があったとしても、子どもたちの素晴らしい競技・演技が見れて、感謝でいっぱいです。ありがとうございまし

た。 

・ 本当にコロナ追跡システムを活用したいのであれば、前もってインストールする案内をしないとあの場ですぐには無理だと

思います。 

・ リレー競技が見たかったです。 

 

 今回、アンケートに多くの保護者のみなさまにご協力いただき、ありがとうございました。いた

だいたご意見や励ましを踏まえ、次年度以降の運動会運営に活かしてまいりたいと考えておりま

す。今回、用紙が多くなりすぎてしまう関係上すべてのご意見をこちらに記載することができませ

んでした。申し訳ございません。本校ホームページに、全てのご意見を記載した保護者アンケート

集計結果を掲載させていただきます。ご一読いただければと存じます。 

 なお、今回の運動会開催中に、保護者の方ではない一般の方が無理に観覧をしようと学校内に立

ち入ろうとした件がございました。それに対し、PTA会長様はじめ複数の保護者の方（男性）と教

員で対応し、説得の上お帰り頂きました。その際、立ち入ろうとした方が興奮されたことから、周

りで見ていた保護者の方が 110番通報し、警察官の方も学校に来て関係者に聴き取りの上で学校の

周辺のパトロールを行っていただきました。その後、警察から安まちメールにて「不審者情報」と

してこの件の情報が配信されたというのがこの件に関する情報です。 

 説明をする場がなく、運動会終了後にこの情報をすぐに発信することで、運動会の雰囲気に水を

差すこともそぐわないことと、子どもたちに対し不安と動揺を広げたくないという配慮のもと、こ

のような形での報告となってしまい、たいへん申し訳ございません。 

 運動会をはじめとする学校行事はもちろんのこと、日常の学校生活、地域での活動や子どもたち

の日常も、保護者のみなさまをはじめ、地域の皆様にも見守られて成立するものと考えております。

今後ともどうぞ、よろしくお願いいたします。 

 


